

## La Diputación, directa al corazón de Granada

**[02]** El presidente del Parlamento Andaluz, Jesús Aguirre, y el presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, inauguran la nueva Sala de Gobierno de la institución provincial en el Palacio de Niñas Nobles, en el centro de la capital



Jesús Aguirre y Francis Rodríguez inauguran la nueva sala de gobierno de Diputación en Niñas Nobles. **DIPGRA**

**[4]** **FERIA DE TURISMO**  
Los municipios de Granada presentan sus novedades turísticas en unas jornadas previas a FITUR 2024

**[7]** **PREMIOS VIÑA DE ORO**  
La localidad granadina de Torvizcón acoge la novena edición de estos galardones en el marco de su popular fiesta de 'Los Chiscos'



La Sala de Gobierno de la Diputación de Granada se ubica a partir de ahora en el Palacio de Niñas Nobles. DIPGRA

# La Diputación Provincial de Granada traslada su sala de gobierno al Palacio de Niñas Nobles

Según el presidente, Francis Rodríguez, el equipo de gobierno cumple su compromiso de dar más visibilidad a la institución en el centro de la ciudad

**R.I.**

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, y el presidente del Parlamento de Andalucía, Jesús Aguirre, han puesto en funcionamiento el lunes de esta semana la Sala de Gobierno de la institución en el Palacio de Niñas Nobles. A partir de ahora, acogerá cada semana la reunión de la Junta de Gobierno Provincial, pasando a ser además la sala institucional de la Diputación granadina.

«Cumplimos hoy nuestro compromiso de dar visibilidad a la institución recuperando su cercanía y su presencia en el centro

de la capital», ha señalado Rodríguez, tras el acto en el que ha agradecido la presencia de Aguirre, del que ha destacado su trayectoria y vocación de servicio público por todos los granadinos y andaluces.

Ambos han mantenido una reunión en la que Rodríguez le ha trasladado las diferentes líneas de trabajo de la institución con la puesta en marcha de políticas de Reto Demográfico para combatir la despoblación, así como las inversiones previstas este ejercicio presupuestario para mejorar las conexiones de la provincia.

Por su parte, el presidente del Parlamento de Andalucía ha agradecido la invitación para la puesta en funcionamiento de «un espacio tan emblemático para la ciudad de Granada y que aporta más cercanía a una institución fundamental para el desarrollo de toda la provincia». Aguirre ha destacado la importancia de la Diputación como «ente cohesio-



Aguirre inaugura la Sala de Gobierno en Niñas Nobles. DIPGRA

Rodríguez: «Con esto, Diputación recupera su presencia en el centro de la capital»

Aguirre: «Este es un espacio emblemático que aporta cercanía a esta institución»

nador y de impulso de todos los municipios», al tiempo que ha felicitado al presidente de la institución «por su gran labor y compromiso desde que tomase posesión en el cargo».

## Transformación económica

Aguirre ha destacado, además, la transformación económica, social y empresarial que ha experimentado Granada en los últimos años «gracias al esfuerzo colectivo de las instituciones que apuestan fuertemente por una provincia con un potencial sin igual».

Por último, el presidente del Parlamento de Andalucía ha señalado el compromiso del Parlamento de Andalucía con Granada a través de la labor diaria de los diputados provinciales. «Todos ellos traen a la Cámara legislativa las inquietudes y propuestas que son necesarias para el avance y desarrollo de esta magnífica provincia», ha concluido Aguirre.



El presidente de la Diputación, el alcalde de Beas de Granada y la diputada de Reto Demográfico. **DIPGRA**

## Comienza el reparto de subvenciones para combatir la despoblación en la provincia

Diputación transfiere tres millones de euros de ayudas a los 110 municipios granadinos que están perdiendo población

**R.I.**

La Diputación de Granada ha comenzado ya a realizar las transferencias a los 110 municipios de la provincia que están perdiendo población dentro de la línea de tres millones de euros aprobada por el gobierno de Francis Rodríguez para combatir el fenómeno de la despoblación.

Todas esas localidades se beneficiarán de esta apuesta del nuevo gobierno de la Diputación provincial en la estrategia puesta en marcha desde de la nueva delegación de Reto Demográfico que tiene como objeto impulsar y poner en marcha medidas que ayuden a fijar población al territorio.

El presidente ha señalado la satisfacción de ver ya en marcha las primeras medidas en los municipios beneficiarios que buscan incentivar los servicios públicos en zonas que están sufriendo pérdida de población. Estas acciones van desde la atracción de nuevos pobladores, la promoción de la cultura y eventos culturales de carácter singular, la

aplicación de actividades que favorezcan la conciliación y la educación o el refuerzo del transporte público.

«Nuestro objetivo lo hemos dejado claro desde el primer día: queremos llenar Granada de vida y la estrategia para combatir la despoblación ya ha comenzado con hechos y con inversión», ha señalado Rodríguez. En esta línea, ha apuntado a la necesidad «imperiosa» que había de poner al servicio de los ayuntamientos

los recursos económicos que permitieran generar nuevas sinergias que sean un atractivo. Se trata, en definitiva, de que todas esas acciones sirvan para fijar la población al territorio «invirtiendo y potenciando los diferentes recursos con los que cuentan y siempre de la mano de los ayuntamientos».

### Pequeños municipios

Los municipios y ELAs de la provincia de Granada que se han su-

mado a esta línea de subvenciones otorgada por la Diputación Provincial han debido acreditar una población inferior a los 5.000 habitantes, así como un saldo demográfico negativo. Es decir, su población oficial, conforme al padrón del 1 de enero de 2022, tiene que ser inferior a la que tenía diez años antes a esa misma fecha (1 de enero de 2012).

El plazo máximo de ejecución de los proyectos será el 30 de junio de 2025 y el de justificación,

Las ayudas servirán a estos municipios para reforzar el transporte público e implantar nuevas extraescolares

Los beneficiarios han tenido que acreditar un máximo de 5.000 habitantes al solicitar estas subvenciones

el 31 de octubre del mismo año. Además, las ayudas concedidas serán compatibles con otras para la misma finalidad, procedentes de cualquier administración, ente público o privado nacional, de la Unión Europea o de organismos internacionales.

La medida garantiza una subvención mínima a cada municipio o ELA de 15.000 euros con carácter general, independientemente de la pérdida de población sufrida, y el resto de crédito se ha calculado en función al saldo negativo poblacional entre 2012 y 2022.

### Beas de Granada

Uno de los municipios beneficiarios es Beas de Granada, que ha visitado esta semana el presidente de la Diputación. Su Ayuntamiento recibirá un total de 19.313 euros en esta primera convocatoria. Tal y como ha señalado el alcalde de la localidad, Manuel Luis López, se destinarán a reforzar el transporte público mejorando la actual prestación del servicio de líneas dinamizando así el municipio mediante la ampliación de la oferta de servicio para la recepción de visitantes, dinamizando el comercio local y aprovechando como atractivo su entorno natural y su cercanía a la capital.

Actualmente, los vecinos de Beas de Granada tan solo cuentan con servicio de transporte público de lunes a sábado y gracias a esta ayuda de la Diputación de Granada se implantará también los domingos y festivos. Asimismo, el municipio ha puesto en marcha, dentro de la línea de ayudas recibidas, diferentes actividades extraescolares para el fomento del desarrollo educativo y de la conciliación laboral y familiar que contemplaba esta apuesta de la Diputación de Granada contra la despoblación.

En este contexto, el Ayuntamiento ha implantado un taller de teatro infantil, que se desarrolla en el Teatro municipal, y que ha visitado esta mañana el presidente provincial junto a la delegada de Reto Demográfico, María Vera; y otro de batucada que además busca potenciar la cultura desde una edad temprana, tal y como ha señalado el regidor tras el encuentro.



Paseo por Beas de Granada. **DIPGRA**



A medio camino del Geoparque, Baza.



Sendas primeros pobladores, Galera.



Una aventura por descubrir en el Geoparque, Castril.



Un mundo por descubrir, Marquesado del Zenete.



Moros y cristianos, Benamaurel, Cúllar y Zújar.



Camino Espiritual del Sur, Huéscar.



Playa del Geoparque, Freila.



Nuevo punto info. turística, Puebla de Don Fadrique.



Guadix Monumental, Guadix.

# Los municipios de la provincia presentan en Niñas Nobles sus novedades turísticas

Un total de 27 ayuntamientos han participado esta semana en las jornadas de comunicación previas a la Feria de Turismo más importante organizadas por la Diputación de Granada en la capital



Semana Santa Viviente y Sendero Geoparque, Cuevas del Campo.



Viva El Valle, Los Guájares.



Visitas teatralizadas 'Bernarda Alba', Valderrubio.



Padul Cultural, Padul.



Un pueblo con duende, Dílar.



Centro Interpretación SEDA, Cájar.



Cristo de la Expiración, Órgiva.



Experiencias Turísticas 2.0, Monachil.



Paraíso de la Vega, Alhendín.



Sendero FKT 3000, Lanjarón.



Fiesta de la Parva, Pórtugos.



Sostenibilidad y Festival Tropicalia, Salobreña.



Villa Astrida, la casa de Balduino, Motril.



Castillo, Láchar.



Alhama Patrimonial, Alhama de Granada.



Ruta de la Paz, Cogollos Vega.



La Villa Romana, Salar.



Un lugar de ensueño, Moclín.

# Kiko Veneno, cabeza de cartel del ciclo 'Al Oído' de Pinos Puento

El famoso festival del municipio granadino celebrará su octava edición durante el próximo mes de marzo

R.I.

El reconocido ciclo 'Al Oído' regresa en formato acústico al Teatro Martín Recuerda de Pinos Puento, marcando su octava edición. Este evento, que ha contado con actuaciones memorables de artistas destacados como Niños Mutantes, Love of Lesbian, Rozalén, León Benavente y Zahara, es nuevamente posible gracias a la colaboración anual entre la Diputación Provincial de Granada y el Ayuntamiento de la localidad.

La diputada de Cultura y Educación, Pilar Caracuel, ha subrayado la importancia de apoyar eventos culturales que promocionan la música de calidad y de nuevos talentos, argumentando que «este ciclo 'Al Oído' acerca lo grande a lo pequeño». «Este formato exclusivo y accesible permite que los asistentes puedan disfrutar desde su butaca de los artistas emergentes y consolidados en su formato más personal», ha señalado.

Este festival de Pinos Puento mantiene su objetivo de proporcionar música de calidad en un

formato exclusivo, con precios accesibles para todos los bolsillos. Además, la selección de actuaciones acústicas e intimistas ofrece al público una experiencia única.

Por su parte, el alcalde de Pinos Puento, Enrique Medina, ha agradecido el especial interés de la Diputación de Granada. «Este proyecto, que inició en 2017, tenía la intención de convertir a los festivales con grandes formatos, que quizá tienen menos calidad de sonido, en ciclos pequeños más intimistas», ha alegado el regidor.

## Programación

En cuanto a la programación de la octava edición del ciclo 'Al Oído' de 2024, dará comienzo el próximo 2 de marzo con la actuación de La Habitación Roja, uno de los grupos precursores del indie en la España de los años 90. Los integrantes del grupo, Jorge y Pau, ya son considerados clásicos del pop español e interpretarán algunos de su clásico en acústico. Previamente, en el ambigü, actuará Nievla, una de las promesas de la música alternativa en Granada.

El 9 de marzo, Conchita liderará la celebración musical del Día de la Mujer, mostrando su talento como compositora y multi-instrumentista. Su último álbum, 'La Bola de Nieve' (2023),



Kiko Veneno encabeza el cartel del VIII ciclo 'Al Oído' de Pinos Puento. DIPGRA

será el foco de su representación durante la velada. Ofiuca Nunca, un dúo emergente de la escena granadina abrirá el ambigü con

La Habitación Roja y Conchita son otros artistas que también actuarán en este ciclo

un arriesgado set unplugged, fusionando música electrónica y Art Rock.

Finalmente, el 16 de marzo, el maestro de la música española Kiko Veneno será la gran apuesta del ciclo Al Oído 2024. La experiencia única de escuchar las interpretaciones de Veneno en acústico se verá respaldada por Nestior, el talentoso compositor y cantante de Sonido Vegetal, quien presentará sus trabajos en

solitario como representante destacado de la world-music granadina desde 2018.

De esta manera, la Diputación de Granada reafirma su compromiso con la promoción de la cultura en el territorio, apostando por este proyecto que ofrece un servicio cultural plural en Pinos Puento, acercando, en este caso, la música a los vecinos de la provincia de los pequeños más intimistas.



El presidente de la Diputación junto a miembros de la Asociación de Periodistas de Granada. DIPGRA

## Encuentro con la Asociación de Periodistas de Granada

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha mantenido un encuentro esta semana con la Asociación de Periodistas de Granada, a quienes ha trasladado la predisposición de la institución provincial para «trabajar de manera estrecha en defensa de un periodismo libre e independiente de calidad».

Asimismo, esta administración pública granadina colaborará en la organización de la segunda edición de los premios otorgados por esta entidad periodística, que tendrá lugar el próximo mes de febrero en el auditorio de Caja Rural de Granada.

# Torvizcón acoge los IX Premios Viña de Oro en su popular Fiesta de 'Los Chiscos'

El Niño del Albayzín, el atleta Guillermo Rojo y el actor Jordi Sánchez son algunos de los galardonados

R.I.

La Diputación de Granada y el Patronato Provincial de Turismo apoyan, en su IV edición, los premios Viña de Oro, reconocidos internacionalmente como los 'International Golden Vineyard Awards', y enmarcados en la celebración de la Fiesta de 'Los Chiscos' de Torvizcón, declarada de Interés Turístico Nacional.

«Estos premios fueron creados en un principio para luchar contra la despoblación en el mundo rural y para dar a conocer la calidad del sector vitivinícola y turístico de la comarca alpujarreña», ha señalado la diputada de Cultura de, Pilar Caracuel. También ha destacado la importancia de estos galardones, «pues durante la celebración de la Fiesta de los Chiscos, Torvizcón llega a multiplicar por diez su población».

Por su parte, el alcalde del municipio, Juan David Moreno, ha resaltado «la implicación de todo el pueblo, niños y mayores, en la organización de la gala, así como la cercanía de los galardonados». Asimismo, ha detallado que «estos reconocimientos, que no se ciñen a una disciplina concreta, han dado un importante salto de calidad en los últimos años».

Estas estatuillas se otorgan a personalidades y asociaciones del mundo del cine, televisión, deporte, cultura, medicina, universidad, investigación científica, comunicación y música. Están creadas excepcionalmente para esta ceremonia por un reconocido escultor granadino. Se trata de un conjunto escultórico formado por un gran racimo de

uvas sobre el que se sitúa un lagar (sobre el que tradicionalmente se pisaba la uva) y dos pisadores, un hombre y una mujer con traje típico alpujarreño.

## Galardonados

Este año, los galardonados han sido Guillermo Rojo, atleta, guía paralímpico y entrenador de astronautas; El Niño del Albayzín,

cantante granadino residente de la Alpujarra; Gökhan Alkan, actor turco de la serie Pecado Original y Corazón Herido; Onur Seyit, actor turco de la serie Hermanos; Natalia, cantante gaditana y presentadora de televisión; Diana Navarro, cantante malagueña; Jordi Sánchez, actor de la serie La Que Se Avecina; FamilyTube, creadores de conteni-



El alcalde de Torvizcón junto a la diputada de Cultura. DIPGRA

do familiar en YouTube y la Asociación Vale de Granada, que trabaja a favor de las personas con discapacidad intelectual.

La gala de entrega de los premios Viña de Oro se ha celebrado este viernes, 19 de enero, en el marco de la Fiesta de 'Los Chiscos', declarada de Interés Turístico Nacional y que acoge el municipio durante este fin de semana, coincidiendo con la onomástica de San Sebastián y San Antonio Abad, patrón de los animales.

Por esa razón, se explica la peculiaridad de una de sus tradiciones más conocidas, soltando dos cerditos por las calles del pueblo desde septiembre hasta enero, con un lazo rojo al cuello y al que todos los vecinos tienen que mimar, proteger y alimentar, convirtiéndose asimismo en un atractivo turístico que sorprende al visitante. Al anochecer, vuelven disciplinadamente a una pequeña casita que el Ayuntamiento de Torvizcón les construyó en su momento y duermen hasta el día siguiente.

Las fiestas comienzan con la quema de inmensas hogueras repartidas por los distintos barrios y calles del municipio, llegando a alcanzar más de diez metros por los arbustos que se lanzan a ellas. Alrededor de las mismas, los vecinos comparten morcillas, longaniza, tocino y panceta acompañadas de un buen vaso de vino de los viñedos más altos de Europa.

Es tradición soltar dos cerditos por el pueblo de septiembre a enero y que los vecinos los alimenten y protejan

## El Geoparque de Granada acogerá la XXIV edición del Festival de Aerostación

El área de Deportes impulsa el campeonato andaluz, que tendrá lugar los próximos días 26, 27 y 28 de enero

R.I.

La Diputación de Granada, a través del área de Deportes e Instalaciones Deportivas, ha presentado el XXIV Festival de Aerostación Geoparque de Andalucía, que se llevará a cabo los días 26, 27 y 28 de enero en Guadix y ofrecerá una experiencia única.

En el acto, han participado el diputado responsable, Eric Escobedo, el concejal de Deportes de

Guadix, Jesús Samaniego, y el presidente de Glovento Sur y organizador del evento, Miguel Juliá.

En primer lugar, el diputado ha señalado que la institución quiere «estar para todos los deportes y para todos los deportistas de distintas edades y categorías». «Se sabe dónde se empieza, que será en Guadix, pero no se sabe dónde se va a llegar. Hay pruebas de exactitud y es complicado porque se tienen que guiar por los vientos predominantes de ese momento y ellos únicamente controlan la altitud de estos globos», ha apuntado.

Con la presencia de quince equipos, el festival organizado por Glovento Sur ofrecerá cuatro



El Festival de Aerostación se celebrará en Guadix. DIPGRA

El programa incluye vuelos en globo sobre Granada y travesías en Sierra Nevada

vuelos emocionantes sobre distintas áreas, incluyendo Sierra Nevada, el Geoparque de Granada, Guadix y la ciudad de Granada. Este diversificado programa incluirá, además, travesías, vuelos cautivos y exhibiciones, brin-

dando a los participantes y espectadores una experiencia completa.

## Competición en Europa

El presidente de Glovento Sur ha adelantado una propuesta con gran ambición, «un campeonato de Andalucía con quince participantes porque somos poquitos los que practicamos este deporte, pero estamos pensando en organizar una competición en Europa en el que cien globos estén volando y participen a nivel internacional».

En cuanto al programa, se desarrollará durante el fin de semana del 26 al 28 de enero, comenzando con una travesía en Sierra Nevada, a las 8:30 horas del viernes 26. El sábado 27, se partirá a las 8:30 horas para sobrevolar el Geoparque de Granada, donde habrá una exhibición de cautivos y un vuelo sobre Guadix a las 17:00 horas. Finalmente, el domingo 28, se realizará un vuelo sobre la capital granadina a las 8:30 horas.

# Granada

*llena de vida*



Diputación  
de Granada